PITWM VERSE BY VERSE junio 22, 2025 GÁLATAS 2:15-21; 3:1-5 LECCIÓN: AFÉRRATE AL EVANGELIO—

INTRODUCCIÓN

CAPÍTULO 2:11-14 — Aparentemente, algún tiempo después de la reunión descrita en los versículos anteriores, Pedro vino de Jerusalén a Antioquía (2:11). Al principio se mezcló libremente con los gentiles, disfrutando de su compañerismo. Luego llegaron algunos hombres de Jerusalén que seguían estrictas tradiciones judías. Consideraban impuros a los que no cumplían con la limpieza ceremonial judía y la circuncisión. Peter era un hombre impulsivo que podía mostrar una fe y un coraje asombrosos en un minuto y fracasar por completo al siguiente. Pedro no tenía miedo de predicar el Evangelio ante los incrédulos, pero de repente tuvo miedo de esta presión de grupo y se retiró de sus amigos gentiles (2:12). No solo exhibió una actitud hipócrita, sino que llevó a Bernabé y a otros por mal camino con él (2:13). Pablo ve esto como una amenaza a la libertad cristiana, por lo que confronta a Pedro sobre esta inconsistencia ante todos (públicamente) (2:14). En las acciones de Pedro, mostró que Cristo no era suficiente.

Las palabras de Pablo deben haber dolido a Pedro cuando dijo: "Eres judío, pero has estado viviendo como un gentil. La ley no puede salvarnos; pero después de que nos hayamos convertido en cristianos, puede guiarnos a vivir como Dios lo requiere. Ahora, quieres que los gentiles vivan como judíos. ¿Qué tipo de inconsistencia es esa? "Tres principios bíblicos de los que extraer:

- I. Debemos rendir cuentas unos a otros.
- II. Lo que hacemos tiene un efecto en los demás.
- III. Nuestro compromiso con la verdad no puede ser meramente intelectual, sino que debe ser vivido.

LECCIÓN: I. JUSTIFICADOS POR LA FE GÁLATAS 2:15-18

2:15 Nosotros, que somos judíos por naturaleza, y no pecadores de los gentiles, Pablo continúa diciendo: Nosotros , es decir, Pablo, Pedro y Bernabé, y los demás judíos de Antioquía, eran judíos de nacimiento, descendientes de padres judíos, y desde su infancia fueron criados en la religión judía y bajo la ley de Moisés, y en su observancia, con privilegios y prerrogativas especiales. "Nosotros" fuimos criados como judíos guardadores de la ley, no como gentiles negligentes de la ley. Los pecadores gentiles no intentaron seguir las leyes del Antiguo Testamento. Pablo continúa haciéndole saber a Pedro que "nosotros" sabemos mejor; no éramos culpables de la negligencia flagrante y constante de las leyes dietéticas judías; los gentiles no conocían ni guardaban los rigurosos requisitos legales de la vida judía, por lo que todos estaban automáticamente en la categoría de "pecadores".

2:16 Sablendo que el hombre no es justificado por las obras de la ley, sino por la fe de Jesucristo, nosotros también nosotros hemos creído en Jesucristo para ser justificados por la fe de Cristo, y no por las obras de la ley; porque por las obras de la ley nadie será justificado. Pablo le recuerda a Pedro y a los demás, que aunque habían sido judíos, tenían que venir a Cristo a través de la fe, no de las obras. Los judaizantes no creían esto. Proclamaron que la salvación se hace mediante el trabajo duro. Eso significa que observaron la ley que los justificó sobre Cristo justificándolos. ¿Por qué es que un hombre nunca puede ser justificado, ni siquiera asegurar la justicia por las obras y la ley? - ¿Por qué es que un hombre nunca puede

http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

<u>acercarse a Dios por las obras y la ley?</u> Algunos necesitan saber esto. Hay dos maneras en que un hombre where obtener la justicia y acercarse a Dios. Puede probar sus obras de la ley o puede creer en Jesucristo.

- 1. <u>Un hombre puede hacer esto **Solo** si puede guardar la ley perfectamente,</u> nunca violándola una sola vez, y nunca violándola una sola vez. Solo si puede asegurarse de que cada cosa que <u>hace o piensa es perfectamente buena, justa y pura</u>. Solo <u>si</u> puede <u>agradar a Dios en cada acto, palabra y pensamiento,</u> nunca desagradando a Dios en nada. Solo si un hombre puede hacer esto, puede asegurar la justicia, las obras y la ley. **Sin embargo, esto es muy imposible de hacer.** <u>Una persona puede intentarlo, ipero nunca puede lograr este tipo de perfección! Sin embargo...</u>
- Un hombre puede hacer esto creyendo que Jesucristo es el regalo de justicia de Dios al mundo; **Gree** esto: que de tal manera amó Dios al mundo, que
 - a. Dio a Su Hijo unigénito para vivir una vida perfecta sobre la tierra a fin de asegurar la Justicia Perfecta e Ideal para el hombre; ese
 - b. Dio a su Hijo para que tomara sobre sí la injusticia del hombre y muriera por el hombre, es decir, para que llevara el juicio de la injusticia por el hombre; ese
 - c. dio a su Hijo para que resucitara de entre los muertos por el hombre para vencer la muerte, el infierno y la tumba, y para dar al hombre una vida nueva y perfecta que es eterna.
 - i. Un hombre puede creer que Dios lo ama y toma su fe en Cristo y la considera como justicia.
 - ii. Un hombre puede creer que Dios lo ama y lo acepta porque honra a Su Hijo Jesucristo.
 - iii. Y por último: Un hombre puede creer que Dios ama tanto a Su Hijo que tomará a cualquier hombre que honre a Su Hijo y hará cualquier cosa por Él. ("Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, sino que es don de Dios, no por obras, para que nadie se gloríe" Efesios 2:8-9).

La "justificación" es el acto judicial de Dios por el cual declara justos a los que confían en Cristo. Es la inversión de su actitud hacia el pecador debido a la nueva relación del pecador con Cristo. Esto significa que toda la culpa y el castigo del creyente son quitados para siempre (Romanos 8:1- "Por tanto, ahora no hay condenación para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu"). iLa justicia perfecta de Cristo es imputada (acreditada) a NOSOTROS! Ya no es de las obras de la ley. ¡Jesús es nuestra justicia perfecta! No se trata de las obras carnales del hombre de obediencia a la ley, todo es por fe en Jesucristo,

NOTA: La fe y la gracia son los fundamentos de la justificación—Según Romanos 3:28 "Por tanto, concluimos que el hombre es justificado por <u>la fe</u> sin las obras de la ley". Y según aquello de Rom 3,24: Justificados gratuitamente por su gracia mediante la redención que es en Cristo Jesús. <u>i Es tu fe</u> la que siempre está en Jesucristo, y <u>Dios Gracia!</u> La salvación es totalmente por misericordia divina (Tito 3:5) y no por mérito humano. "... también nosotros hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por la fe de Cristo, y no por las obras de la ley: "Aun los judíos con todos sus privilegios no son mejores que los gentiles. Su ley era inadecuada e insuficiente para llevarlos a una relación correcta con Dios. Por lo tanto, era necesario que los judíos creyeran en Cristo para ser justificados. "... porque por las obras de la ley nadie será justificado". Puesto que ninguna carne, judíos o gentiles podría ser justificado por las obras de la ley, iqué ridículo es atar la carga de la ley / obras sobre los gentiles que ya fueron justificados por la fe en Cristo! El orden es: conocer, creer, justificado.

Cristo, pues, ministro del pecado? Dios no lo quiera. ¹Fue una admisión por parte de los cristianos judíos que la justificación por obras prueba que son pecadores. Su fracaso en guardar la ley los obliga a admitir su condición pecaminosa. Entonces, no encontraron justicia en guardar la ley, aquí está la brillante respuesta de Pablo: Primero, sí, buscamos ser justificados por Cristo, pero no por Cristo más nuestras propias obras.

²Es absolutamente crucial que veas lo que Pablo está admitiendo y lo que está negando. Está admitiendo primero que y Pedro y otros cristianos judíos buscan la justificación no en las obras de la ley, sino solo en Cristo (en lo que Cristo lo hizo en la cruz). Y está admitiendo, en segundo lugar, que al hacer esto se convierten en "pecadores" porque no podemos guardar las leyes de Dios perfectamente. Sí, se nos considera "pecadores" en este sentido. Eso es lo que admite.

Pero niega enfáticamente que esto haga de Cristo un agente/ministro del pecado. Sí, nosotros mismos también somos hallados pecadores, es decir, reconocemos que todavía pecamos aunque seamos justificados por Cristo. Pero no, esto ciertamente no convierte a Jesús en el autor o aprobador del pecado en nuestras vidas. Si Dios declara a una persona recta ante Sus ojos por fe, ¿esto hace que los cristianos sean anárquicos? Los legalistas argumentaron: "Si Cristo elimina la ley para salvación y santificación, entonces eso haría que Cristo fuera anárquico". Pero Pablo niega enfáticamente que esto haga de Cristo un agente de pecado. ¿Por qué? - Porque Cristo trató el tema del pecado en la cruz. Cristo no es el agente del pecado. Es el agente/ministro de la libertad; Libertad para Dios y libertad para el amor. Esa es la respuesta de Pablo a los judaizantes: ¡Cristo es el único que nos liberó de las obras de la ley!

2:18 Porque si reedifico lo que destruí, me hago transgresor. La respuesta de Pablo es que si volviera a edificar las cosas que había derribado, entonces resultaría ser un transgresor". ¿Qué había derribado Pablo? Pablo había derribado la ley como medio de justificación. Por lo tanto, si ahora construye un camino hacia Dios al guardar la Ley de Moisés, entonces se convertiría en un transgresor.

Esencialmente, Pablo dice: "Hay más pecado en tratar de encontrar aceptación ante Dios por medio de nuestra observancia de la ley que pecado en la vida cotidiana como cristiano". Un "transgresor" es alguien que cruza una línea o estándar. Pablo violaría el estándar de la gracia si volviera a la ley.

- i. ³Estos ciertos hombres de Santiago pensaron que tenían que aferrarse a la Ley, para ellos y para los gentiles, para que no hubiera tanto pecado. Lo que Pablo muestra es que al ponerse bajo la ley nuevamente, jestán pecando peor que nunca!
- ii. ¿Cómo es un pecado construir de nuevo un camino hacia Dios a través de la Ley de Moisés? Bueno, en muchos sentidos, pero quizás el más grande es que mira a Jesús, colgado en la cruz, tomando el castigo que merecíamos, cargando la ira de Dios por nosotros, y le dice: "Todo eso es muy bueno, pero no es suficiente. Tu trabajo en la cruz no será lo suficientemente bueno ante Dios hasta que me circuncide y coma kosher". ¡Qué insulto al Hijo de Dios!
- iii. Por supuesto, esta es la gran tragedia del legalismo. Al tratar de estar más bien con Dios, terminan siendo menos correctos con Dios. Esta fue exactamente la situación de los fariseos que tanto se opusieron a Jesús durante sus años de ministerio terrenal. Pablo conocía bien este pensamiento, ya que él mismo era fariseo (Hechos 23:6).



¹ http://versebyversecommentary.com/galatians/galatians-217/ 3

² http://www.soundofgrace.com/piper83/030683.htm

³ http://new.studylight.org/com/guz/view.cgi?bk=47&ch=2&vs=undefined http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

II. CRUCIFICADOS CON CRISTO

GÁLATAS 2:19-21

Porque yo por la ley estoy muerto a la ley, Pablo hace una declaración audaz, usándose a sí mismo, diciendo que "he muerto a la ley". Si está muerto a la ley, entonces es imposible que la ley sea la forma en que Dios lo acepta. Fue la ley la que exigió la muerte de Cristo por nuestro pecado porque Dios no puede tolerar el pecado de ningún tipo. ⁴Si alguna vez un hombre trató de salvarse guardando la ley, fue Pablo. Filipenses 3 nos dice lo duro que trabajó para ganarse el favor de Dios. Era un "hebreo de los hebreos", un fariseo entrenado, un erudito doctor de la ley y un hombre celoso de guardar todos los mandamientos para poder ganarse el favor de Dios. Estaba mucho más allá de sus contemporáneos en términos de obediencia externa. Si la salvación venía guardando las reglas, Pablo la había hecho. Iba al cielo seguro. Luego conoció a Cristo y todo cambió. Una vez que Cristo transformó su vida, miró hacia atrás a su cumplimiento de la ley santurrón y concluyó que era estiércol en comparación con el gozo de conocer a Cristo personalmente. Todas esas cosas que trató de hacer para encomendarse a Dios fracasaron por completo. Fracasaron no porque fueran malos, sino porque no pudieron cambiar su corazón. La obediencia externa nunca puede cambiar la naturaleza humana. Pablo necesitaba algo que la ley no podía proporcionar: necesitaba un corazón nuevo. La ley lo mató en el sentido de que lo dejó completamente condenado y culpable a los ojos de Dios. Demostró que era un pecador, pero no podía proporcionar nueva vida.

No solo estamos muertos a través de la ley, estamos muertos a la ley. "Morir a la ley es renunciar a ella y ser liberado de su dominio, de modo que no tenemos confianza en ella, y no nos mantiene cautivos bajo el yugo de la esclavitud". (Calvino).

2:19b ... para que yo viva para Dios — Lo que la ley no pudo hacer, Cristo lo ha hecho por nosotros. El cumplimiento de las reglas produce culpa y nos deja muertos en el camino. Pero <u>cuando Cristo entra, encontramos nueva vida</u>. **Estar vivo para Dios** significa que ya no vivimos para nosotros mismos, sino que vivimos para la gloria de Dios. Una vez que vienes a Cristo, eres una persona completamente nueva. <u>Nunca puedes volver a ser la persona vieja que solías ser</u>. Puedes intentarlo, pero no te gustará. No serás feliz. No estarás satisfecho. Un creyente es justificado por vivir para Dios. Vive para Dios haciendo cuatro cosas.

1. <u>El creyente vive para Dios muriendo a la ley</u>. La ley muestra al hombre que es un pecador, y que está muy lejos de la perfección y la justicia.

Pablo pensó que Dios lo aceptaría debido a su observancia de la ley. Pero llegó al punto en que realmente entendió la ley, entendiéndola en la forma en que Jesús la explicó en el Sermón del Monte (Mateo 5-7), y Pablo se dio cuenta de que la ley lo hacía culpable ante Dios, no justificado ante Dios. La ley no tiene remedio para el pecado, Jesús sí. La ley no puede traer vida porque nadie ha vivido de acuerdo con la ley excepto Jesucristo. ⁵Cuando Pablo murió a la ley, entonces pudo vivir para Dios porque la ley perdió todos sus derechos sobre él. Mientras todavía tratara de justificarse ante Dios, con toda su observancia de la ley, estaba muerto. Pero cuando murió a la ley, entonces pudo vivir para Dios y no se puede arrestar a un hombre muerto. Podemos vivir para Dios porque tenemos una nueva vida en Cristo.

2:20 Con Cristo estoy crucificado: Esta no es una crucifixión literal en la cruz. Este es el simbolismo de la crucifixión. "**Crucifixión**" era <u>muerte por tortura</u>; <u>Doloroso (insoportable, "en la cruz").</u> Pablo habla de una muerte real que puede ser insoportable cuando <u>ponemos a nuestro "viejo hombre; nuestra vieja naturaleza"</u>

⁴ http://www.keepbelieving.com/sermon/2001-06-10-How-God-Saves-Sinners-Coming-to-Grips-with-Justification-by-Faith/

⁵ http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm_view.cfm?AuthorID=2&contentID=8028&commInfo=31&topic=Galatians&ar=Gal_2_17 http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

<u>a la muerte por causa de Cristo</u>. Cristo es Señor de la Ley, porque fue crucificado para la Ley. La muerte era la <u>Munica oportunidad de Pablo de escapar de la pena de la ley. La única manera de ser aceptable a Dios es morir a la ley. <u>Por mi fe en Cristo, estoy crucificado con Cristo</u>. He sido librado de la Ley. Estoy crucificado y muerto a la Ley. Dios toma eso; mi fe y... cuenta mi fe como si hubiera muerto en Cristo.</u>

- cuenta mi fe como identificación con Cristo en la muerte.
- cuenta mi fe como si ya hubiera sido castigado por el pecado a través de la crucifixión de Cristo.

2:20b Pero ... sin embargo, vivo; pero no yo, sino que Cristo vive en mí:— Está diciendo que no está literalmente muerto, sino espiritualmente vivo porque Cristo está a cargo de su vida. Es Cristo viviendo por medio del Espíritu Santo en él. Es crucial entender este punto. Cristo no vive su vida a través de nosotros, pero nosotros vivimos su vida cuando permitimos que el Espíritu Santo nos llene. Los creyentes se ven a sí mismos viviendo en un estado de dependencia de Cristo; ya no a la ley.

2:20c ... y la vida que ahora vivo en la carne, la vivo por la fe del Hijo de Dios, que me amó, y

se entregó por mí. Entonces, Pablo viviendo en la carne ya no vive según la carne. ¿Por qué? Debido a que Dios dio su vida por él/por nosotros, por lo tanto, ya no soy yo quien vive por dentro, sino que realmente es Cristo viviendo por dentro por el poder del Espíritu Santo. ¿Cómo? Fue algo que Dios hizo por él/por nosotros. Pablo no puede atribuirse el mérito de su crucifixión. ⁶Pablo puso su fe en el Hijo de Dios, es decir, en su filiación divina. La nueva vida de Pablo se basa en la fe, no en la carne. La fe es el vínculo que une a Pablo con Cristo. En lugar de intentar estar a la altura de la ley, Pablo vive su nueva vida en Cristo por fe. El amor y el sacrificio del Señor nos motivan a vivir para Él.

- 2. El creyente vive para Dios al ser crucificado con Cristo.
- 3. El creyente vive para Dios al permitir que Cristo viva su vida a través de su cuerpo.

2:21 No frustro la gracia de Dios; porque si la justicia viene por la ley, entonces Cristo murió en vano.

La palabra "frustrar" (atheto) significa dejar de lado, anular, invalidar, hacer ineficaz o anular. Por lo tanto, <u>si volvemos a la ley</u>, <u>cancelamos la obra de la cruz</u>. ⁷<u>Anular la gracia</u> sería poner la confianza, no en la salvación como un don gratuito de Dios, sino en los propios esfuerzos. No queremos esto. Hacer esto es rechazar la gracia por completo; confiar en el insignificante esfuerzo de uno significa que uno anula esa gracia". (*Morris*)

4. <u>El creyente vive para Dios confiando en la gracia de Dios, es decir, confiando en Jesucristo, quien es la justicia de Dios.</u>

Los judaizantes querían mezclar la ley y la gracia, pero Pablo nos dijo que esto es imposible. Volver a la ley significa dejar de lado la gracia de Dios. Si se hubiera dado una ley que pudiera haber dado vida, en verdad la justicia debería haber sido por la ley. La ley era nuestro maestro de escuela para revelarnos cuánto necesitábamos un Salvador. Cristo dio su cuerpo en la cruz para que pudiéramos vivir. Él compró nuestra salvación con Su preciosa sangre. Él vivifica nuestro espíritu a la vida eterna en Él. Volver a la ley anula la cruz. La ley dice que sí; iGrace dice hecho! iEstá terminado! Por lo tanto, Cristo no murió en vano.

III. LLENOS DEL ESPÍRITU GÁLATAS 3:1-5

Pablo se dirige directamente a sus lectores con una serie de preguntas penetrantes. Estas preguntas se hacen en un tono de reprensión mientras les da respuestas reales, ¡porque están en un error! El siguiente pasaje



⁶ http://versebyversecommentary.com/galatians/galatians-220e/

⁷ http://new.studylight.org/com/guz/view.cgi?bk=47&ch=2&vs=undefined11 http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

responderá preguntas.

- **3:1 Gálatas insensatos : ¿** ⁸Por qué llama Pablo a los que escribe: "Insensatos"?
 - 1. <u>El error hace que una persona sea tonta</u>. Los gálatas escuchaban falsas enseñanzas y no pensaban en lo que se enseñaba.

¿No sabe que si insulta a aquellos a quienes escribe, no prestarán atención a su mensaje? ¿Cómo es que viola los principios aceptados de tratar con las personas? ¿No tenía miedo Pablo de ofenderlos? La palabra que nuestros traductores eligieron traducir **como "tonto"** es la palabra griega "anoetos", cuando se acuñó originalmente para su uso, que significaba: "actuar como si la mente fuera inoperante, o peor aún, inexistente". Esta es una palabra que significa conocer la verdad y simplemente actuar de manera irracional o irracional, básicamente ser un idiota. Eran realmente incomprendidos, irreflexivos e irreflexivos.

3:1b ... ¿Quién te ha hechizado?

2. <u>El error engaña a una persona</u>. **"Embrujado"** es una palabra extraña para el Nuevo Testamento. Se usa solo este tiempo en todos los escritos de los autores del Nuevo Testamento. Barclay traduce embrujado como: *"poner el mal de ojo puesto"*. Se pensaba que el *"mal de ojo"* funcionaba de la manera en que una serpiente podía hipnotizar a su presa con sus ojos.

Una vez que la víctima miraba al "mal de ojo", se podía lanzar un hechizo. Al usar el término "embrujado", da el idea de que los gálatas están bajo algún tipo de hechizo es que los falsos maestros eran oradores muy capaces, fluidos y persuasivos. Parece que la falsa enseñanza sonaba razonable y lógica.

3:1c ... para que no obedezcáis a la verdad,

- 3. <u>El error muestra desobediencia</u>. Los gálatas simplemente no estaban obedeciendo la verdad. Estaban tratando de ser aceptables a Dios...
 - a. sometiéndose al ritual de la religión (circuncisión, bautismo, etc.) en lugar de confiar en la muerte de Jesucristo.
 - b. sometiéndose y enfocando sus vidas en la ley en lugar de Cristo.

3:1d ... ¿ante cuyos ojos ha sido puesto Jesucristo evidentemente, crucificado entre vosotros?

4. <u>El error aleja al creyente de Cristo</u>. Los gálatas habían visto claramente la muerte de Cristo a través de la predicación de Pablo. La predicación de Pablo había señalado y explicado claramente la muerte de Cristo.

Por lo tanto, sabían...

- a. que había enviado a su Hijo al mundo para morir por ellos.
- b. que Dios esperaba que todos los hombres creyeran en la muerte de Su Hijo, Jesucristo.
- c. que Dios tomó su fe y amor en Su amado Hijo y los aceptó porque creyeron y amaron a Su Hijo.

¿Cómo podían ser tan necios y hechizados y no obedecer la verdad, especialmente cuando habían visto y entendido claramente la muerte de Jesucristo? ¡Esa es la pregunta!

3:2 Solamente esto quiero saber de vosotros: ¿Recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o por el oír la fe? — Él está diciendo: Quiero averiguarlo por vuestro testimonio personal, no por rumores; siempre es bueno obtener un entendimiento claro. "... ¿Recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o por el oír la fe?" —Cuando recibiste el Espíritu Santo, ¿fue por las obras de la ley o por el oír la fe? ¿Dio Dios el Espíritu y obró



^{*} http://www.bereanbiblechurch.org/transcripts/galatians/3_1-5.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html

milagros en medio de ellos porque observaron la ley? ¡Pablo está incitando a los gálatas a pensar! No, <u>fue el Wesultado de escuchar el evangelio y creerlo</u>. La presente pregunta golpea el corazón mismo del evangelio: ¿Cómo comenzó su vida cristiana? Esto es algo que todo creyente debe saber. <u>Cada persona debe escuchar el glorioso mensaje de fe</u>. El mensaje de fe es el evangelio de salvación. El oír la fe es la única forma en que una persona puede llegar a ser aceptable ante Dios. Una persona debe escuchar y creer el informe con fe. <u>Todos los creyentes reciben el Espíritu Santo en el momento de la salvación</u>. "Recibir el Espíritu" se refiere a la obra del Espíritu Santo en el Nuevo Pacto que viene después de la fe salvadora, al comienzo de la vida cristiana, para santificar y capacitar al creyente en la vida y en varios tipos de ministerio. Algunas personas piensan que necesitamos trabajar por el don del Espíritu Santo, o ganarnos este don de Dios. Pero Jesús dejó en claro que todo lo que tenemos que hacer lo recibimos por fe.

3:3 ¿Sols tan neclos? Hablendo comenzado en el Espíritu, ¿habéls sido perfeccionados ahora por la carne? ¿Es Dios tan bajo que los hombres corruptibles y moribundos pueden lograr tanto? ¿Es el hombre tan exaltado que tiene tan poco que lograr para ser perfeccionado? Note la pregunta: "Habiendo comenzado su vida cristiana en el Espíritu, ¿está madurando y siendo perfeccionado por la carne?" Un creyente no madura espiritualmente al enfocarse en...

 Sus esfuerzos • Sus obras • Su bondad • Su disciplina • Su moralidad • Su comportamiento justo

¡NO! No importa cuán fuerte y disciplinada sea la carne de uno, no lo hace crecer espiritualmente. Solo hace que se concentre en sí mismo. El crecimiento espiritual solo ocurre porque Dios lo perfecciona.

- Un hombre comienza su viaje hacia Dios cuando realmente cree en Jesucristo y nace de nuevo (espiritualmente).
- Un hombre continúa su viaje hacia Dios mientras es renovado diariamente por el Espíritu Santo (espiritualmente).

La palabra "perfecto" (Gr epitele) ciertamente no significa sin pecado, sino madurez espiritual completa. Sucede momento a momento mientras Dios está continuamente atrayendo nuestra mente a las cosas espirituales. Recuerde, el Espíritu de Dios vive dentro del creyente. Él está allí para trabajar dentro del creyente y para ayudarlo a crecer y madurar en Cristo. "Cristo es el Autor y Consumador de nuestra fe" (Hebreos 12:2a). Lo que Dios comienza, lo termina (Filipenses 1:6). La carne no es ni el Autor ni el Consumador.

3:4 ¿Habéls padecido tantas cosas en vano, si aún es en vano? Debido a su identificación con Cristo, experimentaron muchas dificultades. El punto es este: si los gálatas ahora se apartaban de Cristo a alguna falsa enseñanza, entonces el sufrimiento que habían soportado por Cristo sería en vano. Habrían sufrido por nada. De hecho, ahora parecerían tontos si se alejaran de Cristo cuando habían sufrido tanto para abrazarlo. Todo creyente que verdaderamente se vuelve a Cristo tiene algún sufrimiento que soportar. Pueden ser sufrimientos de...

- separándose del mundo.
- negándose a sí mismo.
- tomar la cruz, morir a la propia voluntad y camino todos los días.
- dar todo lo que uno tiene a Cristo y a su causa (dinero, tiempo, energía, esfuerzo).

La lista puede seguir y seguir, pero el punto se ve claramente. Si vale la pena sufrir por Cristo, ¿por qué abandonarlo y volverse a alguna falsa enseñanza? Recuerda tu antigua vida, recuerda cómo Cristo te ha

cambiado y recuerda su perdón. ¡Entonces mantente fiel a Cristo!

3:5 Así que, el que os ministra el Espíritu, y hace milagros entre vosotros, ¿lo hace por las obras de la ley, o por el oír de la fe?— Esta es una pregunta retórica, y una repetición del argumento del versículo 2. Por la palabra "ÉL" ciertamente significaría Dios, quien les había provisto o impartido las notables influencias del Espíritu Santo. Los gálatas sabían que recibían el Espíritu Santo cuando creían, no cuando obedecían la ley. Las personas todavía están inseguras en su fe porque la fe por sí sola parece demasiado fácil, y las personas todavía tratan de acercarse a Dios siguiendo las reglas. Al hacer estas preguntas, Pablo esperaba que los gálatas se enfocaran nuevamente en Cristo como el centro de su fe. Lo que había ocurrido era que los gálatas se habían vuelto rápidamente de las Buenas Nuevas de Pablo a las enseñanzas de los maestros más nuevos de la ciudad. A menudo, la mayor obra del Espíritu Santo en nosotros es enseñarnos a persistir, a seguir haciendo lo correcto incluso cuando ya no parece nuevo e interesante. Si nos aburrimos de la vida cristiana, es posible que no necesitemos que el Espíritu nos despierte, es posible que lo necesitemos para calmarnos y hacernos ver los desafíos de lo ordinario. Pablo ha hecho su apelación o argumento a los gálatas mostrándoles el error de sus caminos a través de sus experiencias:

- cómo el engaño del error puede hacer que reaccionen tontamente;
- cuánto engaña su error a una persona;
- cuán desobedientes eran a la verdad que ya sabían acerca de ser aceptables a Dios;
- y cómo su error los alejó de Cristo.

Les recordó lo que se necesitaba para ser aceptable a Dios: no era por las obras de la ley o la carne perfecta, sino por el Espíritu de Dios que obraba en ellos por fe. Su apelación era señalarlos; Volver a encarrilarlos, ¡pero aún no se había rendido!

RESUMEN: GÁLATAS 2:15-21

⁹La base de la salvación es el tema de este pasaje. ¿Es la salvación solo a través de Cristo o viene a través de ¿Cristo y la adhesión a la ley? Si observar las leyes judías no puede justificarnos, ¿por qué deberíamos seguir obedeciendo los Diez Mandamientos y otras leyes del Antiguo Testamento? Pablo dice que somos judíos de nacimiento, y no somos como los gentiles. Pero sabemos que Dios acepta solo a aquellos que tienen fe en Jesucristo, ya seamos judíos o gentiles. Nadie puede agradar a Dios simplemente obedeciendo la ley. Entonces, pusimos nuestra fe en Cristo Jesús, y Dios nos aceptó por nuestra fe (2:15-16). Como Pablo explicará más adelante en esta carta, la ley fue dada para revelar el pecado y no para redimir del pecado (Romanos 3:20). Cristo no nos hace pecadores (2:17). El argumento de Pablo a Pedro fue que no encontramos la salvación a través de la ley; lo encontramos a través de la fe en Cristo. Además, al volver al legalismo, estás construyendo lo que derribaste (2:18). Pablo está diciendo: "Fue la ley misma la que me mató a mí y a la fe, me liberó de su poder, para que pudiera vivir para Dios. (2:19). He sido clavado en la cruz con Cristo. He muerto, pero Cristo vive en mí (2:20). Y ahora vivo por fe en el Hijo de Dios, que me amó y dio su vida por mí. No le doy la espalda a la bondad inmerecida de Dios (2:21). Si podemos ser aceptables a Dios obedeciendo la Ley, fue inútil que Cristo muriera". Los creyentes de hoy todavía pueden estar en peligro de actuar como si Cristo muriera por nada (2:15-21)







Dios ha provisto un camino de salvación que depende de Jesucristo y no de mis propios esfuerzos. Aunque conozco esta verdad, debo guardarme de la tentación de usar el servicio, las buenas obras, las donaciones caritativas o cualquier otro esfuerzo como sustituto de la fe. Cuando creemos en la muerte de Jesucristo para perdonar nuestros pecados, en efecto destruimos la ley como un sistema de salvación. Si volvemos a la ley, la reconstruimos como un sistema de salvación. Si elegimos tanto la ley como la gracia como sistemas de salvación, restringimos ambos.

RESUMEN: GÁLATAS 3:1-5

¹⁰Paul abordó la tragedia de caer en el legalismo. Su primer argumento, registrado en estos versículos, fue un argumento de la experiencia. Les pidió que miraran hacia atrás a su propia conversión: "¿Recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o por el oír con fe?" Habrían tenido que responder: "Por el oír de la fe". Entonces Pablo pregunta: "¿Eres tan necio? Habiendo comenzado por el Espíritu, ¿estás siendo perfeccionado ahora por la carne?" En otras palabras, tanto la justificación como la santificación (es decir, tanto la salvación como el crecimiento espiritual) vienen por gracia a través de la fe, no por obras. Todo creyente que verdaderamente se vuelve a Cristo tiene algún sufrimiento que soportar. Si vale la pena sufrir por Cristo, ¿por qué abandonarlo y volverse a alguna falsa enseñanza? Los gálatas sabían que recibían el Espíritu Santo cuando creían, no cuando obedecían la ley. Pablo ha hecho su llamamiento a los gálatas mostrándoles el error de sus caminos. Les recordó lo que se necesitaba para ser aceptable a Dios: no era por las obras de la ley o la carne perfecta, sino por el Espíritu de Dios que obraba en ellos por la fe (3:1-5).

APLICACIÓN:

Si puedes ver la prueba final por la que pasó Cristo, finalmente puedes confiarle tu vida. Nunca más debería haber "debería" o "si yo". Todo ha sido solucionado; ya se ha previsto; demostrado, atado, amordazado y atado en un lazo para nosotros. La ley no determina nuestra salvación. ¡Es simplemente fe en la gracia de Dios! Solo sabiendo que nuestra justificación vino a través de Cristo; ¡nos libera para todas las promesas y bendiciones que Él nos extiende! ¡Acepta a Cristo por fe!



¹⁰ https://www.bereanbiblechurch.org/transcripts/galatians/3_6-9.htm http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html